
将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント

00 進め方 アンケートの手法・事業の進め方に対する意見・賛否含む

01 反対 建設事業の必要性を感じない。役場の素案に対する反対意見

02 要検討 建設事業の必要性は感じるが。役場から提示された素案に対して根本的な検討が必要と考える意見。

03 賛成 建設事業の必要性を感じ賛成意見。加えて検討してほしい意見・要望。

11 行政への要望 建設事業に直接間接的に関係する行政サービスにたいする意見

12 財政 建設事業に関する財政面での意見

13 木材・木造 西粟倉村の木を活かした木材利用に関する意見

14 複合化 複数の用途を複合的に建築することに対する意見

15 防災機能 防災機能や安全性に関すする意見

16 高齢者等対応 高齢者へのサービスの充実・バリアフリー・ユニバーサルデザインに対する意見

17 健康の増進 スポーツ・体力づくり・健康維持に関する意見

21 役場・議会 役場の行政機能、議会機能などについての意見

22 子育ての場 子育て支援・子供の学習環境についての意見

23 学び発表の場 生涯学習・会議スペース・作品発表・伝統芸能の継承などに関する意見

24 立ち寄りの場 ふらっと立ち寄る場所・井戸端会議・その他店舗やATMの設置などに関する意見

25 外部空間 建築物とその外部空間・敷地全体の活用などについての意見

31 イベント 施設の活用イベントに関しての意見

32 マーケット フリーマーケットや朝市などについての意見

設問
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

00 進め方 3
建物ばかり増しても中身がお粗末ならなんにもならないので、もう少し時間をかけて、もっとよく検討したほうが良
いと思う

00 進め方 6
アンケートのように記入する方法は難しい。アンケートではなく、各地の集会場にて意見を聞く方法は出来ない
か。文章にはしにくい話なら出来る。

00 進め方 6 設計士の選定をしっかりしてほしい。

00 進め方 6 １．新庁舎建設については、調査特別委員会を作ること

00 進め方 6 ２．将来、人口減になっていくので先のことを考えて図面を作成するように

00 進め方 6 ３．将来、人口減になっていくので、一度地区説明をした上で図面を作成すること。

00 進め方 6 ４．アンケート回収に表書きの住所・氏名は不要だと思う

00 進め方 6 資金をどうするか先に提示するべき。アンケート結果を活用するのか疑問

00 進め方 6 完成した（予定）庁舎のイメージ・設計を村民に公開してから取り掛かって欲しい。

00 進め方 6 国道から段差なしに施設に入れるようにして欲しい。

00 進め方 6 ・基幹施設建設有りきでのアンケートですね。否の意見は提出できないのでしょうか。

00 進め方 6 立て替えに向けて検討されているので現時点で建て替えは予定なんでしょうか？他のアンケートも必要では。

00 進め方 6 アンケートの回収に秘匿性を欠いている。

00 進め方 6
※長文記載のため、要約。全文はアンケートを御覧ください。
アンケート自体の構成が問題（建て替えが必要だと誘導している、表面的で無意味な質問）。もっと村民の潜在的
な意識をすくいだせるようなアンケートを。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

01 反対 3 今は流動期。急いで計画を立てず、なにもしない方が正解

01 反対 3 小中学生がとても少なくなっている。若者たちに負債をつけるようなことになるので、建て替えは反対

01 反対 3 今のままで良い

01 反対 5 新しく箱ものを作る必要はありません。

01 反対 6 新しい庁舎は必要なし。

01 反対 6 建設の必要なし。

01 反対 6
※長文記載のため、要約。全文はアンケートを御覧ください。
基幹施設の建て替えは必要ない。中学校を統合し、その跡に施設を造る、またその建物をそのまま使うことも出
来る。

01 反対 6
※長文記載のため、要約。全文はアンケートを御覧ください。
役場、あわくら会館などを木造で新築することを計画していると推察するが、西粟倉は林業地として歴史があるわ
けではないので、木造にこだわる必要はない。

01 反対 6
※長文記載のため、要約。全文はアンケートを御覧ください。
将来人口は減少するので、無駄にお金を使う必要はないし、無駄なお金をいっぱい使っていることに気づくこと。

01 反対 6 産業もなく財政緊迫しているのに庁舎を建設する必要なし。人口減少が著しい中、利用者がいなくなる。

01 反対 6 現状のもので不自由を感じない。建築の必要はない

01 反対 6 基本的には反対です。村民が減少しているのに大型施設を建設しても利用者は増えるとは限らない。

01 反対 6 合併の可能性が０でない限り、大きな建物は不要。

01 反対 6 無駄を少なくし、窓口の一本化必須。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

01 反対 6 今のままで良い

02 検討 3 他の施設で役場業務を行う

02 検討 3 新設などせず、いきいきふれあいセンターと一体にした方が良いのでは・・・。２か所あると面倒である。

02 検討 3 現在ある施設をそのままにせず、活用しながら新しい施設を考えてほしい。

02 検討 3 ・あわくらんどのトイレをよくしてほしいというお客さんの声がある。

02 検討 3 ・旬の里をなくして、野菜なぞはらんどに持っていって朝市広場に。

02 検討 3 ・旬の里を何か他なことに使えば良い。

02 検討 3
庁舎やあわくら会館など新築ありきで考えるのではなく、旬の里など既にあるものを有効活用する方法も考えるべ
きだと思う。※長文記載のため、要約。全文はアンケートを御覧ください。

02 検討 3 ×村産木材を活用し、百年の森林を象徴した落ち着いた施設

02 検討 4 1 喫茶コーナーは「よりみち」があるのに、共潰れになるのでは

02 検討 4 1 調理室はふれあいセンターにもあるが、コンビニは村内業者に配慮が必要

02 検討 4 2 少し歩けば、どこにでも停められるので（駐車場）必要はないと思う

02 検討 4 2
旬の里とあわくらんどなど、ダブってしまうのではないか？企画をどうするのか考える必要がある。旬の里とあわく
らんどの連携もままならなかったような気がするけれど・・。

02 検討 6
小中学校を一緒にし、どちらかの校舎を庁舎として使うこともできる。震災度を考える必要があるのか。すべて思
いつきばかりの建設になっているように思うので、計画をもってほしい

02 検討 6
立て替えに向けて検討されているので現時点で建て替えは予定なんでしょうか？ほとんど使用しないので特に意
見はありません。あるとすれば、旬の里の農家の排除だと思います。他のアンケートも必要では。

02 検討 6
子どもに関する建物は小学校・幼稚園のあるあたりで考えるのがいいと思いますが。。
小学校の空き教室など今あるもので利用できるところは利用すべきだと思います。

02 検討 6 ・財政負担が少なくてできる範囲内で検討

02 検討 6 ・将来にわたり利用できる多目的なスペース
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

02 検討 6 ・現在ある施設の利用は不可能か。

02 検討 6 村民体育館についてはどうするか？

03 検討 6
村民が減少しているのに大型施設を建設しても利用者は増えるとは限らない。まず補修など現施設を活用できる
方法を考えるべきではないでしょうか。木造建設は高コストな上に、耐久性がないのでまた何十年後に同じ話が
出るのではないか。

02 検討 6 体育館は残すべき

02 検討 6
体育館がなくなるのなら、コンベンションホールも使えるようにしてほしい。
（ソフト、冬の体力づくり）

02 検討 6 中学校を合併して、中学校の跡地を使うのが一番良い

02 検討 6 木造は不可。

02 検討 6 国、県、村の分担割合は？

02 検討 6 旬の里の利用

02 検討 6
あわくら体育館が一番多くの村民が利用する場であるにもかかわらず、今回の中に含まれていないのは何故か。
役場庁舎は職員の利用が殆どで村民は年に数回ぐらいの利用ではないだろうか。疑問に思う。村民のためでなく
職員のためのお金の利用に思える

02 検討 6

役場庁舎、あわくら会館、子ども館などの改築については、いろいろとお金のかかる問題。出来るだけお金のかか
らない既存の建物を利用する方法があると思う。中学校の人数も減り、人間形成上からも、少数の中での教育に
は問題がると思う。そこで大原に通学させて、その後をお考えの諸施設に利用してはどうか。建物自体は充分利
用可能だと思う。アンケートも大事だが、きれいごとだけではすまない。最終的には村民に付けが回ってくる

02 検討 6 使えるうちはなるべく長く利用してほしい。金がない！！

02 検討 6
新庁舎を建てることはもう決まっているのですか？何のためのアンケートか。新庁舎の前に職員を減らすとかする
方が先なのではないでしょうか。

02 検討 6
・中学校を大原に統合し、その後の中学校施設を活用すべきと思います。狭い土地でこれだけの施設建設は無
理であり、無駄です。

02 検討 6
建て替えないとダメなのでしょうか。
耐震補強やリフォームというやり方はないのでしょうか。

02 検討 6
基幹施設も全く考える必要はありません。借入金を減らし、国から県から自由になるべき。西粟倉独自の考えで新
しい建設を行うべきです。国や県から補助を受けでは決して独自の物は生まれません。

02 検討 6
簡単に（気軽に）新しい建築物に走りますが、財政面ではプール金など用意はしてあるのですか？なんでも国か
らの借金ですることには反対です。人口も少なくなり、将来に不安です。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

03 賛成 3 小さな子供～20代～60代～高齢者すべてが楽しめるように

03 賛成 3
村内の店に行ったり、寄り道でくつろぐなどが出来るので主に売店的な建物・コーナーはいらない。調理室は必
要。

03 賛成 3 建物も大事だが、それを建てる土地の土質・地質を考えるのも必要

03 賛成 3 土地を有効に使えるよう施設のそれぞれの規模はしっかり議論して欲しい

03 賛成 3
田舎らしさ（キラキラした感じではなく、シックなあたたかみのあるもの）が良い。健康的な建物（接着剤とか電磁波
などに配慮したものにしてほしい）

03 賛成 3 温水トイレの整備（全体的に）

03 賛成 3 村長の意見に反対せず、まちに負けない大きいものを建てる。西粟倉の建物はばらばらすぎる。

03 賛成 3
・防災グッズを補完するスペースの確保    ・多目的室・貸室、研修会用の部屋の設置
・西粟倉の将来までに関する展示室   ・トイレについては、化粧ルームと岡山のイオンモールをモデルにした１番
のトイレを作ってほしい。

03 賛成 3
・高齢者を大切に。検討してほしい。
・エネルギー（ソーラー・風力・水力）を使用した建物を検討してほしい。

03 賛成 3 子どもだけでなく、すべての方の安全（最近は都会だけでなく、田舎でも犯罪が多いので）

03 賛成 3 現在の建物は建築後数年で水漏れが発生したんだっけ。話にならない。

03 賛成 3 地域熱供給の検討など、今取り組まれている案件の実現

03 賛成 3 村の自営業者が生きる施工

03 賛成 4 1 あわくら会館を体育館と合わせた機能にする。

03 賛成 4 1 自家発電施設及び太陽光パネルの設置

03 賛成 4 1 機能ではないが、平屋にしてほしい

03 賛成 4 2 サウ証言に、庁舎の地下に

03 賛成 5 必要最低限の機能にとどめる

03 賛成 6 村民に馴染みやすい庁舎であるように

03 賛成 6 村民が馴染みやすい庁舎であるように

03 賛成 6 村民が馴染みやすい庁舎であるように

03 賛成 6 希望を上げればきりがないが、施設が新しく機能的になることに大変期待している。

03 賛成 6 おまかせ！

03 賛成 6 利用しやすいように作ってほしい

03 賛成 6
81歳を超えた今、現在の施設で不足は感じないが、未来の為に村当局、議員、その他関係者の皆様がよく検討
されて堅固な設備の整った庁舎初施設が出来上がることを望んでいる。完成した建物を見に行くことが可能であ
るように健康に留意して過ごしたい。

03 賛成 6
無理に木造にこだわらす、過度な施設は不要。維持管理にかかる費用を抑えること。施設に投資するより、人に
投資することのほうが村の将来のために良い。外観やデザインに凝ることは不要。実用性だけを追求

03 賛成 6 一度建築すると簡単には建て替えできないので、後悔の内容にして欲しい

03 賛成 6 人口の推移など考慮して将来の展望を見極めて利用率の低い施設など充分検討されるべきだと思う

03 賛成 6 お任せ
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

03 賛成 6
デザインにこだわりすぎず、簡素でなおかつ機能的に！コストを抑え、掃除が行き届き、修理、管理が出来る建
物、公園に（業者の意見を重要視しすぎない）

03 賛成 6
日本創成会議、人口減少問題検討分科会が発表した2040年の人口推計による消滅可能性都市で、20歳～39歳
女性が50%以上減少すると推計された市町村が県内では8市4町2村となっており、新施設建設も必要ですが、そ
の辺も充分考えるべきだと思う

03 賛成 6 よくわからないので、そちらでよろしくお願いします。

03 賛成 6 小行政区なので、それに見合った事を進めて欲しい

03 賛成 6 木材を推進している村ですが、老朽化・耐震性を考えコンクリート等現在建築ですべきだと思います。

03 賛成 6 西粟倉らしい建物で、小さい子どもや高齢者だけではなく、20-50代の方も使いやすい施設にしてほしい。

03 賛成 6 機能的であってほしい。

03 賛成 6 西粟倉村の特長を出してください。

03 賛成 6
・新庁舎期間施設の建設に維持管理の財政負担を今後の村民に、若者に負担をかけないように。また、村民の
減少は先が見えている。あまり必要のないような新施設建設は考えて下さい。

03 賛成 6
・新施設建設も必要かもしれないが、これから先、本村の施設の修理、例えば上水道本管の老朽化が進んでいま
す。このようなインフラ整備の問題なども必要不可欠です。

03 賛成 6 役場が新庁舎になることに賛成します。

03 賛成 6 ・村の自然を使った新庁舎建設にしてほしい。

03 賛成 6  ・他県から足を運んでもらえる村づくり

03 賛成 6 後から増改築することにならないようよく考えて建設してほしい。

03 賛成 6
村の発注の水道工事の設計は非常にだめなところが多かったので、やはり設計の良い設計をしてもらうように願
いたい。

03 賛成 6
村は村にあった施設で良い。人口も少ないので、都心のような不要なものは省いて、利用しやすい基幹施設を望
みます。

03 賛成 6 早く建設が済むと良い

03 賛成 6
これをきっかけに更に全国的に西粟倉に注目が集まるはず。この経済的なプラスを、建設費の補填になるように
仕組みを考えて欲しい。プロに施設のあり方や多様な視点について伺ってほしい。素人が知恵をだしても限界が
あるので、お金をかけてでもみてもらうことをしてほしい。結果的には、それが良かったとなるはず

03 賛成 6 質問4でも記入したが、平屋でフラットな建物にしてほしい。

03 賛成 6 コンビニは欲しい

03 賛成 6 建物は平屋が望ましい。庭園について、清流を印象づける考えを取り入れては
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

11 行政への要望 3
新庁舎については新設ありきではなく、再開したとは言え、発展の乏しい旬の里を改修し、再利用するなどのゼロ
ベースでの再考を望む。森林組合への補助金やグリーンリゾートへの補填などを見直すことが必要と感じる

11 行政への要望 4 1 議会室の傍聴席を広くする

11 行政への要望 4 1 天岡を整備して充分活用する。例えば、ぽんぽこ園などを移転する

11 行政への要望 4 2 公園などのスペースは天岡を再整備

11 行政への要望 4 2 天岡公園をきれいに整備してほしい。

11 行政への要望 5 天岡公園を利用できる状態にしてもらいたい。

11 行政への要望 5
今後は人口減少となるので、他の市町村とアメーバーのように村内に留まることのないシャトルバスの開発。発着
機能を共同で運営を図る。交通機関の利便性が寂れない村づくりの基盤となる。

11 行政への要望 6 あわくら荘なども改築したい。観光立村として天然自然の景観整備、魅力の向上、グレードアップ

11 行政への要望 6
あわくら会館は設計の工夫で部屋を区切ることも出来る。利用者にも創意工夫を求めることも大切。なにもかも準
備するのではなく、利用者負担も視野にいれ、何が必要で何が不要か考えていく。こども館は子供が安全安心に
過ごせることを第一に設計して欲しい。木造新工法（材料）で建てられれば良いと思う

11 行政への要望 6
現存する公共施設が倒れたり、崩れたりする危険性を指摘されていて、しかも人命に関わる状態での改築につい
て、反対する理由はない。一番良く理解されている役場内でしっかり将来を見据えた素案（実施設計の前）で概
要を見せてもらえるとよく解ると思う

11 行政への要望 6 ・新庁舎・基幹施設は西粟倉の木材を使った建物に絶対してほしい。

11 行政への要望 6 ・地元住民の声・意見が取り入れられる官民一体となった開かれた環境を作ってほしい。

11 行政への要望 6
・アンケートとは関係ないが、西粟倉のＨＰが分かりづらい。（トップページが最近変わったが、トップページだけは
かっこよくしてもっていう感じです。）

11 行政への要望 6 ・西粟倉村、小さな村、だからできる横のつながり。コンパクトな村づくり施設を一体として効率化をお願いします。

11 行政への要望 6
・エコで安全な施設の早期建設をぜひお願いします。    ・都市機能が充実していて、田舎でも利便性の良さを確
保した施設に。

11 行政への要望 6 ・公共交通タクシー・バス・福祉タクシー・福祉バスのターミナル機能を！

11 行政への要望 6
・明るく、親切な対応をしてくれる役場にしてほしい。怒った顔、不機嫌な顔、マイナスオーラのない役場になって
下さい。

11 行政への要望 6
耐震性などの問題、子どもたちの環境整備の必要性も承知だが、もう少し議論が必要ではないか。特に将来の子
供の数など読めない数字があるのに何故お金をかけるのか説得力に欠ける。今の子供の数はIターンの人たちの
ものだと思うが、これからは若者の結婚や働く場所の確保などに力を入れた方が良いのではないか
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

11 行政への要望 6
建設することに再考が必要と思う。人口問題から今後の西粟倉の方向は、今ある建物の利用の方法、幼小中一
貫教育など村内の学校統合をすればどちらかの校舎が空く。その校舎を内部利用する方向もある

11 行政への要望 6
中学生の数が少ないので、大原中学校に受け入れてもらい、中学校を役場などに利用すれば財政を圧迫しなく
てよいのではないか。建設するのであれば、村の器に応じたものを希望

11 行政への要望 6
庁舎や周りの施設はいずれも立て直しが必要だが、その外にあわくら荘も老朽化していき、きっと建て替えること
もなく、そのまま古くなっていくと思うと残念

11 行政への要望 6
新庁舎や基幹施設は村民が利用する、村民のためのものということを考えて、まず検討して欲しい。行政の政策
にからめ、村外へのPR・・・ということが先に立っている様に思う。なぜ、百年の森林を象徴したものでないといけな
いのか

11 行政への要望 6 送迎バスで村内のどの地区にも自由に行けるようにして欲しい

11 行政への要望 6
・クリエイティブディレクターを任じ、建築設計、サイン計画などＶＩ計画に基づくトータルブランディングの策定。施
設建設を気に村外的な「見え方」の整理

11 行政への要望 6 防災無線の放送がより明確に聞こえるように希望します。

11 行政への要望 6  ・西粟倉村のキャラクターを考えてほしい（子供たちが喜ぶキャラクター）

11 行政への要望 6 ・人口は減少傾向であるため、大きな施設は必要ない。コンパクトに。

11 行政への要望 6
新庁舎・基幹施設を建設する前にすることがある。１．農用地の保全　２．雇用の場を作る　３．老人の安心出来る
施設　以上の３つのことをした後に新庁舎を建設することが重要。優先順位が違うように思う。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

12 財政 3 コンパクトで小さい建物で充分

12 財政 3
新施設内で業務を可能にして欲しい
将来において過度な財政負担にならない配慮

12 財政 3
無理がなく、負担が少なくて子供から大人までが安心・信頼して使えるもの。他のところの施設の影響を受けない
西粟倉独特の施設

12 財政 3
現在で1500人程度の人口、今後大きく人口が増えることも期待できない。むしろ減少です。それなりの人口=村民
を捌く施設で良いと思う。コンパクトで働く人の動きやすい施設。村の財政等よく考慮され、多数の村民が納得す
るような結果を出して下さい。

12 財政 3
新庁舎・新施設を建設する必要はないと考えている。無駄使いです。
借金を減らし、余裕が出来たら独自の考えで新しいものを作れば良い。国や県からフリーになって独自の物をつ
くるべきです。

12 財政 3
今、どの程度利用されているのかを考えて、なるべく現在あるものが利用できないか検討すべき。いいものを作る
のは楽しいかもしれないが、借金が膨らむ。いくらかけるのか問題

12 財政 3
デザインなどにこだわってお金をかけるより、その施設で働く人や、使用する人、掃除のしやすさなどを考えた建
物にしてほしい。百年の森林は象徴しないでも良い

12 財政 4 2 余分なものはいらない

12 財政 4 2 年に何度使用するか考えてから作ること。無駄なものは次世代のことを考えること

12 財政 6 無駄に豪華な施設よりも小さくても親しみが持てる建物

12 財政 6
村の人口に合わせた内容で良い（今でも充分）1500人足らずの村民が利用するのだから特別な建物はいらな
い。お金や利用内容をしっかり考えてから判断して欲しい

12 財政 6 将来までよく考えて村財政の負担にならない様に年次計画をし、安コストで実現させてほしい

12 財政 6 維持管理経費が多額にならないように配慮して欲しい

12 財政 6
新庁舎の将来の維持費（コストパフォーマンス）を考えて建設を。
民間的な発想も入れて建設を。税金を投入して債務が残るようであればやめてほしい。

12 財政 6
・過度になりすぎず、経費のこともしっかりと考慮した建設を望みます。
・村民体育館についてはどうなるのでしょうか。体育館の白い粉・・・。子どもたちの体にいいとはとても思えませ
ん。定期的に使っているのだし、こちらの建て替えも検討してほしいです！！

12 財政 6
役場庁舎については新しい庁舎にした方が良いと思います。
特に、その他の施設はあまりお金をかけずに問題点は配慮して建設してほしい。

12 財政 6
・緊迫の村の財政であるから、各担当者が自分の財布から出費するような気持ちでよく検討していただきたい。
 ・出資を押さえることが最大の省エネ

12 財政 6 財政に配慮しながら必要十分なものを

12 財政 6 小さな村なのに次々とはこものを新設するのはどうかと思う。なるべくコンパクトにして欲しい

12 財政 6 費用、返済計画等資金面はどうなっていますか？西粟倉村で負担可能ですか？

12 財政 6 1500人規模の村の体力にあった建設が必要です。財政的な項目がいまひとつわかりません。

12 財政 6
現在の施設の取り壊し、造成など多額の資金が予想されます。資金計画の提示が最初では！
その前に毎年多額の出資をしている公団関係の解決が必要では思います！
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

13 木材・木造 3 村の木材使用で、木の香りのする建設を願う。

13 木材・木造 3 村有林の木材ですべて建てること

13 木材・木造 3
時代とともに変化可能な建て方。木造は改造が可能だが、小規模になりやすいので木造でも可能な限り躯体は
大きめが良い。中で区切ってニーズに対応出来るように

13 木材・木造 5 木の村を象徴した建物、内装工事も木の村に相応しい庁舎にして欲しいと思う

13 木材・木造 5 ●部を木材にするのは良いが、すべてはダメ。

13 木材・木造 6 村産材が活用され、笑顔が集まるような仕掛けのある施設になるといいなと思います。

13 木材・木造 6 ＣＬＴを利用した木造の新庁舎の建設

13 木材・木造 6 ベンチなどがあるようなエントランス的な役割の広場があると良い。散歩などに利用。木造の在来工法

13 木材・木造 6 木材の耐火技術を開発導入して、木材の新しい活用法のサンプルになるような庁舎の建設

13 木材・木造 6
庁舎を西粟倉産の天然材を主にして建てるようなことを有力者から聞いた。大変良いことだと思った。暖かみもあ
る庁舎ができれば良いと思う。

13 木材・木造 6 木の村に相応しい庁舎となるよう配意願いたい

13 木材・木造 6 ぬくもりのある木造建築が良いと思う

13 木材・木造 6
百年の森の村なのだから、村外から来たお客様にも木材のアピールを。西粟倉の木をふんだんに使った施設に
して欲しい

13 木材・木造 6 すべて村産材にてお願い

13 木材・木造 6 ・出来るだけ村の木を使って作ってほしい。

13 木材・木造 6 ・緑の公園やグラウンドを増やしてほしい。

13 木材・木造 6
西粟倉村らしい新庁舎として木材パネルＣＬＴを使い、環境に優しい健康によい、又、夏は涼しく冬は暖かい素晴
らしい役場にしてほしいと思います。

13 木材・木造 6
木の村なので木造の建物が良いと思います。あったかみがあるし、他県などにも木の村をアピールできると思う。
よりもちも同じ施設内に入れれば良い。

13 木材・木造 6 バリアフリーで木をつかった明るい施設

13 木材・木造 6 ・地元産材を使い、自然エネルギーを最大限利用した性能

13 木材・木造 6 今までの施設はあまりにもこだわりに欠けていたと思う。木の村としてこだわっていただきたい。

13 木材・木造 6
木材をうまく使いながら良いデザインのものを期待します。200年くらい持つような手入れ可能な施設が良いです
ね。あとは、ハードだけでなく、ソフト面でも充実したものになりますように。

13 木材・木造 6 すっきりデザイン、木材の活用

13 木材・木造 6
村産材を使用して建設するのはとても良いことだと思うが、そうそう建て替えられるものではないと思うので、将来
にわたって配管や外壁などの修理や交換をしながら継続的に使っていける構造にしたほうが良いのではないか

13 木材・木造 6 村内にある古い森林から借りだした古木をモニュメントとして使って欲しい
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

14 複合化 3 可能な限り総合施設とする（各種類の施設）

14 複合化 5 役場に行くことはないが、総合的にまとまっていたら良い

14 複合化 5
現基幹集落センターの場のを中心に考え（体育館はそのまま？）、いきいき施設と連携を取り、全体施設とする（２
～３年計画）

14 複合化 6
合同庁舎、他の団体、農協、森林・商工会、郵便局、商店等合同で全てが１か所で利用ｄきる複合施設の建設が
出来ればと以前から思っていました。

14 複合化 6 子育て又介護施設（入所施設）を含む複合施設になれば安心して住めると思われる。

14 複合化 6
・幼保一元や老人施設と保育園の併設などができればと思う。  ・学童、託児、幼の預かりスペースが全て別々な
ので、同じ場所を活用できると良い。

14 複合化 6
・全ての施設が近くにあるようで、階段など段差も多く利用しにくいので、施設同士が移動しやすいようにしてほし
い。

14 複合化 6
・誰でも遊べる公園を整備してほしい。  ・木の温もりを感じられるような屋内スペース（雨でも雪でも子どもが遊べ
るところ）があれば・・。

14 複合化 6 出来るだけ1箇所にまとめて欲しい

14 複合化 6
それぞれの施設が安全で安心して使えることが一番大切だが、それぞれの設備が専用でなくても色々工夫して
使えるような事を考えてみたら良いと思う

14 複合化 6 役場庁舎、ゆうゆうハウス、診療所など村民がよく利用する施設は一箇所に

14 複合化 6 庁舎、あわくら会館で国道並にし、地下を駐車場に。庁舎、図書館、子ども館を一体に（よりみちまですべて使い）

14 複合化 6 出来るだけ集約施設でする事。

14 複合化 6
建設スペースが有れば平屋建てを希望。将来的に高齢者が増加することになるので、新庁舎建設の場合は、多
目的に機能する為、1階に銀行ATM、コンビニ、農協資材など高齢者はもちろん若者にも利用できるスペースを
作り、2階に役場総合機能を窓口として欲しい
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

15 防災機能 4 2 非常用トイレ

15 防災機能 4 2 防災（災害）対応出来る公園のしくみ

15 防災機能 5
火災、地震、津波などの天災が起きた時のために防災訓練（炊き出し）をした方が良い。いざという時に落ち着い
て行動出来ないので

15 防災機能 6
ゲリラ豪雨に対して敷地が河川に対して低すぎるのではないか。特に、国民総合保健施設やゆうゆうハウスなど
のある敷地までは河川堤防があるが、体育館やあわくら会館などの敷地はかなり低くなっているのに堤防が無い
のが気にかかる

15 防災機能 6
木材を利用した庁舎、施設には反対はしないが、耐震が大丈夫か心配。鉄筋4階建てで外壁を木材で使用した
ものなどは良いと思う。村民体育館は廃止で検討とあるが、中学校の体育館、小学校の体育館、コンベンション
ホールだけでは、災害時、避難場所が足りないと思う

15 防災機能 6 すべての人が利用しやすく安全な場所にして欲しい

15 防災機能 6 耐震性に強い段差のないもの

15 防災機能 6
カーボンニュートラルと言う考え方が間違いであるというのは既に常識であり、無知な考えの元で温暖化に拍車を
かけるのはどうか。まずは防災拠点と機能を備えたシンプルなもので良い。出来るだけ税金の無駄使いにならぬ
よう、お金をかけぬように。森林、森林・・・飽きた
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

16 高齢者等対応 3 高齢者が増えてくると、ゆっくりゆったりじっくりな空間や雰囲気が湧き出る施設になると良い。

16 高齢者等対応 3
今は新施設をするべきではないと思う。村民のみが入居できる老人ホームを建てることを考える方が良い。色々な
施設は今使用していないスペースを利用すれば良い。

16 高齢者等対応 3 高齢者社会に向かっていますので、高齢者が西粟倉村で過ごせる施設も作ってほしい。

16 高齢者等対応 4 1 福祉用具などの展示

16 高齢者等対応 4 2 高齢者と交流できる場所（子育て支援施設）

16 高齢者等対応 5 杖をついているのですが、あわくら会館は階段がつらい。もう少し配慮してほしい。

16 高齢者等対応 5 老人ホームを作ってほしい。他の物は用はない。

16 高齢者等対応 5 私どもは先はないので、西粟倉村に老人ホームをしてもらいたいい。

16 高齢者等対応 6

施設管理者を少なく出来るように、2階建てでなく1階建てでコンパクトに建てることを希望。村長室は今よりオープ
ンに村民が出入りしやすい配置が望ましい。高齢者・障害者が利用可能なユニバーサルデザインに。靴を脱がな
くて良いようにして欲しい。高齢者施設と子どもたちの施設が交流しやすい（お互いに見える配置）配慮をして欲
しい。会館の管理のみに人員を配置しているのは経済的にも無駄。人員配置も最も少なくて良い動線を考えて欲
しい

16 高齢者等対応 6
各施設のバリアフリー化を切に願います。ユニバーサルデザインの施設になることで、お年寄りや体の不自由な
方が積極的に外出できる環境がつくられ、それが村の福祉の向上にもつながると思います。

16 高齢者等対応 6
私は高齢で良くわかりません。
これからの西粟倉村の為に良いと思われることはやって下さい。期待しています。

16 高齢者等対応 6
直接関係はないかもしれませんが、日だまりより中、長期的に高齢者を預かれる施設が望まれる（高齢化率上昇
による）

16 高齢者等対応 6 新庁舎及びあらゆる施設を段などなく年寄りも楽に出入りできる建物が良いと思う。

16 高齢者等対応 6 お年寄りにやさしい庁舎などにして欲しい（わかりやすい標示など）

16 高齢者等対応 6
1．2階以上に行くためのエレベーターの設置　2．エレベーター設置不可なら、階段の両サイドまたは中央に手す
りをつける　3．その他バリアフリーの徹底をお願いしたい

16 高齢者等対応 6
サービス付高齢者住宅の建設予定があるのであれば、高齢者と子どもの施設が同一敷地内にあると良いと思う。
高齢者が日常的に子どもの姿を見ることができる、また若い保護者との接点があることが大切だと思います。

16 高齢者等対応 6 ・高齢者や障がい者や子どもの他にも、普通に生活している人にも楽しめる施設があればと思う。

16 高齢者等対応 6 ・身体を動かせたり、ちょっとした休憩ができたりするスペースなどをつくってほしい。

16 高齢者等対応 6
子育て支援施設の中に高齢者の方と触れ合う事ができる場を作ってみてはどうか。元気な高齢者の方は子供に
癒やされるとともにスタッフの一員にもなれる

16 高齢者等対応 6
PTA委員会の代表、託児所の保護者、地区別・年齢別・性別の代表考を按分して検討会を開き、広く住民の意
見を反映させて欲しい。診療所の設備・機能の強化を図る計画も併せて考えて欲しい。老人介護の施設を今より
多く出来ないか。

16 高齢者等対応 6
将来的に老人が多くなるので、負担のかかる庁舎は建ててほしくない。建てるのであれば、他のところの真似をし
ないで西粟倉らしいものに

16 高齢者等対応 6
高齢者向け支援施設の建設は後々送りで、いつか消滅するのでは。何が優先なのか。
新施設の建設をするのであれば、土地が確保出来るなら一括、統合の場所で。アンケート調査で住所や氏名を
書かせるのはおかしい。

16 高齢者等対応 6
高齢社会に向けて、高齢者、一人暮らし老人、身体障害者、低所得者の介護の充実、段差のない施設。若者が
定住出来る事業を行うこと。

16 高齢者等対応 6
今後ますます高齢者が増加すると思われるので、新庁舎建設については二階への昇降についてエレベーターの
設置を考えて欲しい。駐車場について、庁舎完成後の駐車場は庁舎近くは主として住民及び来客者専用とし、
職員は他所の離れた場所でも良いのではないか（例：老朽化したラックハウス、創作館を解体して）
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

17 健康の増進 3 ジムや運動のできるスペース

17 健康の増進 3 老若男女利用できる体力づくりを目的とするジム（利用時間が夜20時まで）

17 健康の増進 4 1 スポーツジム

17 健康の増進 4 1 体力増進の機具を手軽に利用できるところがあれば。

17 健康の増進 4 1 トレーニングルーム

17 健康の増進 4 1 運動場所

17 健康の増進 4 1 スポーツジム・壁を鏡張りにする。

17 健康の増進 4 2 ボールを思いっきり自由にけれたり、野球など自由にできるスペース

17 健康の増進 4 2 公園に遊具や砂場など散歩や体力づくりができる設備等

17 健康の増進 4 2 トレーニング設備（300円位の使用料金）

17 健康の増進 5 グラウンドゴルフの出来る場所

17 健康の増進 5 ・身体を動かすことのできるスペース

17 健康の増進 5 ・トレーニングルームがあれば運動不足の解消に使いたい。

17 健康の増進 5 ・多目的スペースを使い、親同士の談話に使いたい。

17 健康の増進 5 誰でも利用できる健康促進施設

17 健康の増進 5 健康増進施設（フィットネスクラブ的なもの）

17 健康の増進 5 ・体育館を利用してスポーツを行う

17 健康の増進 5 ・同年代や年代関係なく集える活動

17 健康の増進 6
40代～メタボリック対策のためにも筋トレが出来るスペース（大ホール）、遠慮無く、自由に入れて思いっきり走れ
る・色々な友達、人を誘って入れる、運動が出来る場所（村民大ホール、体育館）が欲しい

17 健康の増進 6
・村民体育館も潰す予定ということなら、代替の体育館を作って欲しい。（雨の日・雪の日に、ぽんぽこの子や学童
自動が体を動かせるように）

17 健康の増進 6 ウォーキングプールができたらいいです。

17 健康の増進 6 ウォーキングプールをつくってほしい。

17 健康の増進 6 ウォーキングプール（温水）ができると嬉しいです。

17 健康の増進 6 温水のウォーキングプールがあればうれしいです。

17 健康の増進 6 ウォーキングプールがほしい。

17 健康の増進 6 体育館は必要だと思う。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

21 役場・議会 4 1 入り口からすぐに行ける相談スペース

21 役場・議会 4 1
住民へのサービスを一番に考えて欲しい。行政は商売でなく公共サービス業であることをもっと自覚すること。
まったく住民の方を見ていないで、有名になる村などいらない

21 役場・議会 5 まずは、現状の運営がキープできることが第1。イベントごとはその後でどうにでもなると思う。

21 役場・議会 5
イベントや展示など一過性のものばかり重視するのではなく、住民サービスを一番に考えるべき。人に見せる、他
地域からの来客に見せるための施設ではないことをもう一度深く考慮して欲しい。何のための、誰のための行政
なのか

21 役場・議会 6 日頃から使用されない無駄な物は建設せずにパーティションなどで部屋区切りを行える造りが良いのではないか

21 役場・議会 6 図書館の受付などは課の担当でも充分対応できるはず

21 役場・議会 6 新庁舎に行けば、すべての受付処理が出来るようにして欲しい。現在は垂らし回しにされている。

21 役場・議会 6 金融設備があっても良いのではないかと思う。

21 役場・議会 6 新庁舎は外、中ともすべて木を使ってほしい（天井、壁、床、柱）

21 役場・議会 6 役場庁舎は役場なので、村民にコビを売ることはない

21 役場・議会 6
役所は堅い、行きにくい、見られているのイメージがあり、足が遠く。行ってみよう、なにか楽しい交流があるかもし
れない、そんな場所になれば良い！維持管理費も少なくてすむように。相反することが多いかもしれないが工夫
が必要。みんなが楽しく集える場所であって欲しい！

21 役場・議会 6
現在の場所では、危険地帯の中で立地条件が悪く懸念される。全体的に公共施設がある土地は、貸地だと思う
が、高い貸地料を払うことはやめて、国道を挟むことはせず、もっと広くて安全な場所を確保し、子供から老年寄り
まで安心安全に使い、便利な総合的な公共施設群を創る必要がある。

21 役場・議会 6 ・新施設の防災機能を加えて東側山の急傾斜の防護対策をしないと防災拠点として不安である。

21 役場・議会 6
・建設資金についての説明がないので、疑問の声をよく聞く。現在準備している資金、今後の積立計画、補助制
度の活用の可能性などできる限り説明すべきである。新施設建設で住民サービスが低下するようなことがあって
はならない。

21 役場・議会 6 受付で対話する時に、内容が外部の人に注目されないようなスペースがあれば良いなと思いました。

21 役場・議会 6
村には村にあった施設にしてほしい。その前に、役場職員の村民に対する教育をするべき。役場に入りにくいと
いう人もいる。

21 役場・議会 6 様々な手続きは一つの庁舎なり施設で出来るようにして欲しい

21 役場・議会 6 そこで働く方々が働きやすいものにしていただいたら良いと思う

21 役場・議会 6
新庁舎の中に住民課・教育委員会を配置し、いきいきふれあいセンターは、子育て支援施設などの利用場所とし
てはどうか。

21 役場・議会 6 窓口が２つあるのはどちらに行って良いのかわからずとても不便

21 役場・議会 6
・今現在、災害が起こったとき、どこに避難すればいいか分からない状態です。なので、安心して避難が出来る施
設を創ってほしいです。

21 役場・議会 6
・建物の中がわかりやすいようにしてほしいです。新しいところに行くとすぐ迷子になりそうになるので、総合窓口
又はコンシェルジュの様なものを設置してほしいです。

21 役場・議会 6 各部屋の明記と接する職員の氏名、職務内容の表示

21 役場・議会 6 新庁舎にしても職員のESをしないと、マンネリ化し、役場離れになってしまっている

21 役場・議会 6
新庁舎は必要かもしれませんが、会館の施設の利用度がどのくらいあるか、知らないので、必要性がわからない。
少ない利用率なら現在の施設（他の施設）で十分ではないか。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

22 子育ての場 3 ぽんぽこ、幼稚園（預かり）、元気っこが近いと迎えに行くものにとっては楽です。連携が取りやすいのでは。

22 子育ての場 3
子育て支援施設同士が近く（建物が）になるようにしてほしい。
ぽんぽこ、幼稚園、元気っこが近いと親は送迎の無駄がなく、なおかつ先生との連携を取りやすい為。

22 子育ての場 3 子どもたちと触れ合える公園スペース、ぽんぽこ園や学童とそれなりに近ければ良いと思う

22 子育ての場 4 1 ぽんぽこ園も給食にして欲しいので調理スペース

22 子育ての場 4 1 公園、野外で学童の子供が少し遊べるところ

22 子育ての場 4 1 子どもたちが寝袋で泊まれるスペース（宿舎でなく）

22 子育ての場 4 1 子供が遊べるスペース

22 子育ての場 4 1 冬場や雨天でも子供が体を動かせる遊具のあるスペース。

22 子育ての場 4 1
遊具は木薫や森の学校で作られたものでショールーム的役割も。ベンチなどもあり、飲食・図書スペースとして大
人も読書時間などで自由に使えれば

22 子育ての場 4 1 子育て支援施設に、運動が出来る場（砂場も必要）、図書（自由に絵本が読める場）が必要

22 子育ての場 4 1 子供が安全に遊べる屋外スペース

22 子育ての場 4 1 安全な遊び場所

22 子育ての場 4 1 役場庁舎に子供がいても大丈夫なようなフリースペース

22 子育ての場 4 1 木造遊具の建設（※巨大で楽しく）

22 子育ての場 4 1 赤ちゃんルーム（おむつ替え・授乳・体重測定ができるスペース）

22 子育ての場 4 2 ぽんぽこ園に園庭

22 子育ての場 4 2 遊具などがあり子供が遊べるスペース

22 子育ての場 4 2 公園に水遊びが少し出来ると嬉しい。ボールを使っても大丈夫なような囲い
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

22 子育ての場 4 2 子供が外で安全に遊べる遊具などの設置をしてほしい

22 子育ての場 5 親同士の子育て相談

22 子育ての場 5 子育て支援と介護予防をタイアップさせる。共生型の場を作る

22 子育ての場 5 特に子供に対して、可能性を広げられるようなスペースを作り、子供が手が届く選択肢を広げてやりたい

22 子育ての場 6 これだけ間伐材の利用に力を入れているのだから、木を使った素敵な建造物を実現してほしいと思います。

22 子育ての場 6
託児所や学童、図書館など、もっと広々とした空間が必要だと感じます。
別件ではありますが、幼稚園も子供たちにとってもっと過ごしやすい園舎があればと思います。

22 子育ての場 6 ぽんぽこ園を早く新しくしたら良い。子供もこれから増えそうだし、環境があまりに良くないと思う

22 子育ての場 6 外でのびのびと遊べる公園を一緒に作って欲しい。公園がないので子供を遊ばせるところがない。

22 子育ての場 6 子育て支援施設に園庭を

22 子育ての場 6 子供を遊ばせる公園が欲しい

22 子育ての場 6
子育て支援施設は利用する子どもたちが安心して過ごせる場であって欲しい。元気で楽しく笑顔で遊べる環境
づくりが望ましい。その他の施設も誰もが利用しやすい温かみのある場所であって欲しい

22 子育ての場 6 こども館は人口減を考えて、大規模のものは必要なし
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

23 学び発表の場 4 1 図書館にDVD等鑑賞コーナー

23 学び発表の場 4 1 自由にＤＶＤが見える室（少人数でも）

23 学び発表の場 4 1 パソコンでインターネットやプリントアウトが気軽に利用できるスペースがほしいです。

23 学び発表の場 4 1 写真を現像できるコピー機（出来ればファミリーマート、ローソンと同じもの）

23 学び発表の場 4 1 ・独身者向けの寮   ・図書スペース併設のカフェ兼ギャラリー（メニューは少なくてＯＫ）

23 学び発表の場 4 1 サークルの出来る室

23 学び発表の場 4 1 図書スペースに学習ができるコーナーを。

23 学び発表の場 4 1 ・ミニ会議ができるスペース

23 学び発表の場 4 1 ・喫煙ルーム

23 学び発表の場 4 1 ・リハトレが出来るような大人用遊具の設置

23 学び発表の場 4 1 ・畳のお部屋の設置

23 学び発表の場 4 1 学習スペース

23 学び発表の場 4 1 図書の予約をHPかメールで出来るようになると便利

23 学び発表の場 4 1 図書スペースは静かに本が読め、学習できる机、椅子が欲しい

23 学び発表の場 4 1 多目的スペースは分割でき、使用内容に応じて使用できるようにする。

23 学び発表の場 4 1 会議室がどのようなものになるかによって活動・交流が決まる様に思う

23 学び発表の場 5 生涯学習出来るスペースがあれば行ってみたい

23 学び発表の場 5
図書館をもっと利用したいと思います。現在の図書館が本の保存状態があまり良くないように思います（光が入り
すぎ）。

23 学び発表の場 5 本を読むスペースも増やしてほしいです。

23 学び発表の場 5 他の図書館の本も取り寄せてほしいです。

23 学び発表の場 5 ・趣味の会（調理等）で利用できる集まれる場所

23 学び発表の場 5
デイサービス、リハビリというのではなく、明るく楽しくおとなの学校があるといい。病気にならない頭、手をつかい、
聞くこと話すこと、うたうことなどいろいろ・・。習うことは年をとっても必要

23 学び発表の場 5 休日に本を読んだり、証明の発行ができたり、専門的な情報も得やすい図書コーナーで調べものをしたい。

23 学び発表の場 5 生涯学習的な余暇（勉強会、習い事）

23 学び発表の場 5 趣味の会

23 学び発表の場 5 サークル

23 学び発表の場 6
1日時間を潰せるカフェのような（例えば、おきの海士町のような）、その図書館を目的として観光客が来るような図
書館。本が買うことの出来る図書館のようなものも良い

23 学び発表の場 6 ・学童・ぽんぽこ園の子どもたちのスペースと図書スペースがすぐ近くにあり、いつでも手に取れる環境を

23 学び発表の場 6 ・図書スペースの本の貸出・返却が、役場窓口でも可能になり、利用時間が平日夜など祭日にも拡大して欲しい
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

23 学び発表の場 6
・図書スペースには、靴を脱いで座るスペースが欲しい。出来れば、円形可半円形で。中央が低く、外側へ少し
（20cm程度）ずつ高くなる段が数段あり、読み聞かせが出来るようなもの。（利用頻度から言えば、多目的（スク
リーンがあり映画鑑賞も可能など）でも使えて良いと思うが、なるべく図書スペースのそばに）

23 学び発表の場 6 ・村外の人に自慢できるような西粟倉らしい施設（外観・中身）を作って欲しい

23 学び発表の場 6 ・すべての機能を利用する対象者は多くないので、ほとんどの設備が多機能で目が届くと良い

23 学び発表の場 6 図書館をもっと活用できるようにして欲しい

23 学び発表の場 6 ・図書館の中に、カフェなどのスペースがあり、お茶を飲みながら本が読めるといいと思います。

23 学び発表の場 6 ・冷暖房設備を整え、暑い日や寒い日に人が集まってゆっくりできるといい。

23 学び発表の場 6
・今バンビは解放される時間が短いので、新しい施設では暑さや寒さや天候を気にせず親子がのんびり過ごせる
室内スペースがほしいです。

23 学び発表の場 6 ・図書館内にカフェやスペース、その横にキッズスペースという感じ。

23 学び発表の場 6
図書スペースは子どもと大人のスペースを分けてほしい。子どもがいるとどうしてもにぎやかになってしまうので、
他の来館者に迷惑になってしまうから。図書スペースに関わらず、キッズスペースは防音にする等してほしい。

23 学び発表の場 4 1 大ホール

23 学び発表の場 4 1 ・多目的スペースにすると展示ギャラリーは不要。

23 学び発表の場 4 1 ・展示ギャラリーは村内観光施設などの展示スペースにする。

23 学び発表の場 4 1 村民が村の特産品を日中に試作発表できる施設や販売できるコーナー

23 学び発表の場 4 1
ハートピア勝北にいあるような講義室、パイプ椅子ではなく階段式で収納も出来、座っていても楽な椅子で、話を
聴いたり、映画が見れる部屋

23 学び発表の場 5
文化・芸術・広報など、普段見ていない、解らない、感じていない、そんなものが色々と紹介される場所、されてい
るところが有れば行ってみようと思う。そして交流も始まると思う。老若男女が和気あいあいと

23 学び発表の場 5
新しく西粟倉で行われている産業や事業について知ることができる場があると良いと思います。（木製品の展示や
発電についてのパネルや森林整備の進捗状況がわかるなど）

23 学び発表の場 5 ・数年後に多目的スペースにてテコンドー（日本テコンドー協会）を西粟倉で教えたい。

23 学び発表の場 5 ・大ホールなどにてイベント（コンサート・発表会）等

23 学び発表の場 5 幼・小・中合同発表会

23 学び発表の場 5 意見交換や情報交換

23 学び発表の場 6
ホール（多目的ホール）について、どのように使うかで中身が全く変わると思う。
・椅子の出し入れ等なきように計ってみたら？収納などに工夫。他の便利なホールたくさんあり（学校なども）保育
館がホールとなる・・・などありました。

23 学び発表の場 6
ホール（多目的ホール）について、どのように使うかで中身が全く変わると思う。
・音響施設などもきちんとしてくれると良い。ハコだけ作るのは良くない。収容人数などをどうするかで設備は大きく
変わると思われる。
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

24 立ち寄りの場 3

ちょっと立ち寄ってみようか、ちょっと相談にのってもらいたいと思った時、気楽に入って行くことが出来る庁舎で
あって欲しい。今は入ると職員の目線を感じ、誰もいない待合所で黙って座っているだけで、出来れば行きたくな
い所になってはいないか、と思います。喉が渇けばお茶を飲み、村内のイベント等があれば、それを見て、待ち時
間を逆に村のことを知る時間にすることも出来るのではないか

24 立ち寄りの場 3 ・いつも広報の写真や探検クラブなどの写真が素敵なので注文できると良い

24 立ち寄りの場 3
・コンビニなどの売店も良いかもしれないが、子どもたちが買い食い、たまり場にしては嫌だと思う。学童の子は買
えないのに、遊びに来た自動が飲み食いしてるのを見るのは辛いと思う

24 立ち寄りの場 4 1 ・オリジナル商品を置いた喫茶コーナー   ・託児所の給食

24 立ち寄りの場 4 1 食堂

24 立ち寄りの場 4 1 いつ行っても話せる（寄り道的な）雰囲気が欲しい

24 立ち寄りの場 4 1 和室

24 立ち寄りの場 4 1 大型抗菌洗濯機

24 立ち寄りの場 4 1 コインランドリー

24 立ち寄りの場 4 1 日用品、雑貨の売店

24 立ち寄りの場 4 1 売店は食品ばかりはいけない。人に頼むのが恥ずかしいので少し下着などあれば嬉しい

24 立ち寄りの場 4 1
コンビニＡＴＭは西粟倉にない（少ない）ので、この機会に計画に入れて欲しい。文化活動、ボランティア、催し等
の情報が集まり発信する拠点に出来ると良い

24 立ち寄りの場 4 1 災害時に備えて、コンビニは必要ではないか。

24 立ち寄りの場 4 1 今の「サロン」の建物をコンビニにして下さい。

24 立ち寄りの場 4 1 コンビニは、ファミリーマートかローソンを希望

24 立ち寄りの場 4 1 ドラッグストア（薬・日用品が購入できる）的なもの

24 立ち寄りの場 4 1 ATMは中銀

24 立ち寄りの場 4 1 ・誰もが寄りやすい。

24 立ち寄りの場 4 1  ・機能的だが、親しみやすく、温かみがある。

24 立ち寄りの場 4 1
多目的スペースや喫茶コーナー、コンビニなどの売店が必要と思うが、現在ある商業施設（民間）の状況は？利
用者増を図ることができるかが問題

24 立ち寄りの場 4 1 ・wi-fiスポット付の喫茶コーナーがほしい

24 立ち寄りの場 4 1 ・JA・中銀の出張窓口。

24 立ち寄りの場 4 1  ・法務局の証明書発行機

24 立ち寄りの場 4 1  ・鉄道の切符の自動発券機

24 立ち寄りの場 4 1  ・宅配便の受け取りができる窓口

24 立ち寄りの場 4 1  ・タクシー乗り場、バス停

24 立ち寄りの場 4 1 食堂、小児科

24 立ち寄りの場 4 1 施設・設備ではないが、常駐の小児科医を1人は配置してほしい

24 立ち寄りの場 4 2 トイレが数あること

資料04-04



将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

24 立ち寄りの場 4 2 トイレ

24 立ち寄りの場 4 2 公衆トイレ

24 立ち寄りの場 4 2 公衆トイレ

24 立ち寄りの場 4 2 ・トイレ（外の）

24 立ち寄りの場 4 2  ・明るめの照明

24 立ち寄りの場 4 2 もしガソリンスタンドが村内からなくなるのであれば、ガソリンスタンドが必要

24 立ち寄りの場 4 2 ガソリンスタンド

24 立ち寄りの場 5 他世代および障害者が自由に集い、交流できる場を常時開設（「よりみち」のような機能のもの）

24 立ち寄りの場 5
そこに行けば老人・子ども・同好者にあえて、交流できる場がある。しかし、児童や生徒には同時に学習できる静
かな環境もある。また、新庁舎他の施設もそろい、いつまでも村民の誰かがそこに寄っている。小都市の様相を呈
する場所

24 立ち寄りの場 5
暇があればいつでも行ける場にしたい。特別なイベントというよりも、日常的に本を借りたり、人にあったりする場に
したい

24 立ち寄りの場 5 村民だれもが自由に出入り利用できる場所であってほしい。村の顔になるような。シンボル的な場所に。

24 立ち寄りの場 6 高齢者が増えてくると、ゆっくりゆったりじっくりな空間や雰囲気が湧き出る施設になると良い。

24 立ち寄りの場 6 色々な世代の人達が気軽に立ち寄れる場所になってほしい

24 立ち寄りの場 6 「よりみち」の機能（交流できる）を含めてほしい（喫茶、スタッフ、運営委員会などにより）

24 立ち寄りの場 6 すべての施設が使いやすく、誰でも気軽に入所出来るような施設にしてほしい

24 立ち寄りの場 6 新庁舎は入りやすく幅広い方々に愛される庁舎であってほしい

24 立ち寄りの場 6 少子高齢化に伴い合併施設を検討して欲しい（交流施設、村内外の人・交流）

24 立ち寄りの場 6 役場の事務に限らず、いつでも行けるような場所にして欲しい

24 立ち寄りの場 6
現在、役場、会館、いきいきと別にあるが、この小さな村に３つも必要あるのか？
他の町村にも同じようなところはあるが、使用量や大きさなど無駄が多く、維持にもコストがかかる。一体化し、又、
村民が交流や使用しやすい方向で！！
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将来展望に関する自由記入一覧

カテゴリ- 自由記載・コメント設問

24 立ち寄りの場 6 気軽に寄れる空間のある施設にしてほしい。

24 立ち寄りの場 6
具体性に欠けるが、村民に関心を持ってもらう、用事がなくてもちょっと立ち寄れる形のスペースが出来れば良い
と思う

24 立ち寄りの場 6
住民同士が気軽に待ち合わせをしたり、集まったり出来る多目的スペース（室内外）を施設の中心に据えて、ゆと
りのある空間にしたい。また、役場などの機能あってこそのスペースではなく、そもそも「人が集う場（公園）」づくり
を主旨として、その周囲に必要な設備を揃えていくという考え方

24 立ち寄りの場 6 村民の人が気軽に立ち寄ることの出来る建物に。将来のランニングコストも見据えた身の丈にあった建物に

24 立ち寄りの場 6
今後、新しく作る施設には、ベンチやちょっとした机、椅子などの誰でもそこを利用できるような事務スペースや年
寄りの人が休憩できるようなスペースを作ってあれば良いと思う

24 立ち寄りの場 6
検診などのように人が多く集まる時の、待ち時間の間に座れる場所が無い（少ない）。ただし、立って待つ方が気
が楽な場合もある

24 立ち寄りの場 6 ・ジム等、性別や年齢に関係なく誰でも運動したりする施設がほしいです。

24 立ち寄りの場 6 ・友人・知人と気軽に集まって話が出来たりするスペースがあると便利です。

24 立ち寄りの場 6 ・子どもと一緒に遊ぶことが出来る屋内スペースがほしいです。

24 立ち寄りの場 6 ・人が集まって、談話ができるスペースと自販機などの設置。

24 立ち寄りの場 6 ・テレビ、パソコンが見れて利用できるスペース

24 立ち寄りの場 6 ・緑のしげる鉢などの設置（落ち着ける感じのレイアウト）

24 立ち寄りの場 6 そこに行けば多くのことが出来る場所であって欲しいと思う。”あ、わくわく.com”

24 立ち寄りの場 6 広々とゆったり出来る明るい室内が良いと思う
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カテゴリ- 自由記載・コメント設問

25 外部空間 4 1 公園

25 外部空間 4 2 1台でも多くの駐車スペース

25 外部空間 4 2 人口・使用頻度に応じての駐車場の大きさで良い

25 外部空間 4 2 広めに駐車しやすい設計にしてほしい

25 外部空間 4 2 駐車場は広ければ良い

25 外部空間 4 2 駐車場の排水機能

25 外部空間 4 2 施設に隣接した屋根つきの駐車スペース

25 外部空間 4 2 ●●とは区画を別にして駐車スペースを分けた方が良い。

25 外部空間 4 2 駐車場

25 外部空間 4 2 EV車の充電施設の増設

25 外部空間 4 2 十分な駐車スペースの確保

25 外部空間 4 2 駐車場から国道などへの出入りの安全性の確保

25 外部空間 4 2 谷にある村だからこそ、芝の広場などがあると良いのでは

25 外部空間 4 2 東屋を設置して、ゆっくり話し合いが出来る場所

25 外部空間 4 2 手や足の洗い場などがあり、外での活動が出来る場もあれば嬉しい

25 外部空間 4 2 座り心地の良いベンチ

25 外部空間 4 2 新しい舗装

25 外部空間 4 2 桜や紅葉など季節を感じることのできる植物を植えてほしい。

25 外部空間 5 公園など遊べるスペースが出来れば利用したい

25 外部空間 5
夏には木陰を作る程度の植樹をし、四季を通じて若菜、青葉、紅葉と眺められ心やすらぐスペースをとってほし
い。沢山でなく、数本で良い。

25 外部空間 6 公園というより全体として緑のある場所に新施設を作って欲しい

25 外部空間 6
余裕のある駐車スペース
元庁舎スペースは駐車場で

25 外部空間 6 関係ない話になりますが、村内に公園をいくつか作ってほしいです。子どもが気楽に遊べる場所が近くにない。

25 外部空間 6 子供がおもいっきり遊べる大きな公園的なものが欲しい

25 外部空間 6 子供を連れて遊びに行ける遊具のある公園が無いので作って欲しい
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31 イベント 3 イベントを頻繁に開催する

31 イベント 4 2 ・イベントスペースは、旬の里のスペースで。     ・公園は村全体が緑であるから不要

31 イベント 5 村民全員が盛り上がれるようなイベント

31 イベント 5 ふれあい祭りがもっと盛り上がるような計画

31 イベント 5 子どもたちが進んで来てくれるようなイベントなどがあれば良いと思う

31 イベント 5 屋外ゲーム

31 イベント 5 朝市とかイベントの回数をもっと増やしたら良いと思います。

31 イベント 5 朝市で村内の方の作った農作物や加工品を購入できたらいいなと思いました。

31 イベント 5 ・屋外スペースにて電気自動車をつかったイベント（燃料電費？）走行をしたい。

31 イベント 5 同窓会（頑張っている西粟倉を再認識したり、村外へ住んでいる人へのアピールやメッセージを再認識したい）

31 イベント 5 将棋が趣味なので、囲碁や将棋が出来る（やりやすくて、気楽に出来る）スペース

31 イベント 5 マルシェ、上映会、トークイベント

31 イベント 5 アートプロジェクトや音楽イベントを森林をコンセプトにして村の取り組みを活かしたもの

31 イベント 5 文化祭、生涯学習

31 イベント 5 楽しいイベントや交流会

31 イベント 5 村外、県外の方々が気軽に参加できるようなイベントを行ってみたい。

31 イベント 5 イベント

31 イベント 5 人が集まるイベントとか

31 イベント 6
もっと村の人々が利用しやすい施設や、村外の人々であっても定期的にイベントを開いて（月一の日曜市とか）、
村民だけでなく、色々な人々が気楽に使える施設
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32 マーケット 5 ・屋外での映画上映会

32 マーケット 5 ・フリーマーケット

32 マーケット 5 ・子供が自転車を安全に乗り回れる広場

32 マーケット 5 ・中学生・高校生が休日に集まりたくなるようなフリースペース

32 マーケット 5 期間でフリーマーケット（無料品も）などを開く場所があれば

32 マーケット 5
子どもたちのフリーマーケット（無人販売でも） （子どもたちが育てた野菜を自分で食べるのも大切だが、誰かが食
べてくれる喜びも知ってほしい。食べ物の他にも、クラブや授業で作った雑巾や、幼稚園の子どもたちなら、自分
で作ったおもちゃ（マントや紙コップけん玉、ビニール服など）をおいておく）

32 マーケット 5 村内のフリーマーケット

32 マーケット 5 フリーマーケットなど

32 マーケット 5 ・フリーマーケット

32 マーケット 5 ・郷土料理を食べられたり、文化に触れたい。

32 マーケット 5  ・地域交流イベント

32 マーケット 5 月１回ぐらいの朝市でできたら村の発展につながると思います。ＰＲにもなる。

32 マーケット 5 フリーマーケット

32 マーケット 5 フリーマーケット
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